

## México debe intercambiar tecnología con Europa (El Financiero 19/06/12)

México debe intercambiar tecnología con Europa (El Financiero 19/06/12) Zenyazen Flores Martes, 19 de junio de 2012  
Disponibles, más de 80 mil mde para empresas interesadas en invertir en innovación. - MÉXICO INGRESA A ACUERDO TRANSPACÍFICO El año 2020 es el nuevo horizonte para aquellos países que deseen incursionar en Europa, pues aunque las naciones de esa región están inmersas en una incertidumbre financiera, para México esa situación debe ser una oportunidad de intercambiar tecnología de innovación que ayude a la eurozona en su crecimiento económico. Joxean Fernández, consultor independiente encargado de difundir en México los beneficios de la Red Enterprise Europe Networking (EEN) -integrada por el Conacyt, ProMéxico y el Tecnológico de Monterrey-, dice que en ese horizonte estarán disponibles más de 80 mil millones de euros para las empresas de diversos sectores interesadas en invertir en innovación. Aunque para acceder a esos recursos el país también deberá invertir, pues se trata de encontrar un beneficio mutuo y de atender un cambio en las "reglas del juego" que los países experimentan luego de la crisis global. "Todavía no están claras cuáles van a ser las reglas del juego en el nuevo horizonte 2020 en el aspecto de cooperación internacional; lo que sí es que colaboraremos desde Europa en la medida en que los proyectos sean de interés para los europeos ( ) Y es ahí donde está un desafío para México: buscar ámbitos de cooperación estratégica que resulten interesantes para las dos partes." Y aunque el experto consideró que México destaca por sus ventajas competitivas y experiencia en el financiamiento de las empresas para incursionar en el mundo, lamentó que siendo un país con un "gran potencial" económico destine menos de 1 por ciento del PIB a inversión en ciencia y tecnología. En la reunión de trabajo, que se desarrolló con el tema "Condiciones para una participación efectiva de México en redes internacionales de innovación y competitividad", Fernández dijo que actualmente entre México y la Unión Europea hay un fuerte intercambio profesional, lo cual en el horizonte planteado hasta 2020 podría darle ventajas respecto a países similares en América Latina, como Brasil. Indicó que las oportunidades para México se encuentran en áreas como biotecnología, medicina, medio ambiente, tecnologías industriales de fabricación, tecnologías de la información, materiales y nanotecnologías. "México tiene ( ) un diseño de instrumentos que permiten apoyar a sus empresas para poder salir al exterior. "Brasil es con el que lo podemos comparar, pero tiene cierta limitación a la hora de apoyar a las empresas, entonces ahí es donde vemos que los mexicanos pueden destacar."